



Infografía del tratamiento de la diástasis de rectos por vía laparoscópica.

## Tratamiento de la diástasis de rectos con Cirugía mínimamente invasiva en la Clínica Rotger

José María Muñoz, especialista en cirugía general digestiva aplica esta novedosa técnica laparoscópica para recuperar la fuerza y tensión de los músculos abdominales, que puede perderse tras un embarazo

**CARLOS HERNÁNDEZ**

El recto abdominal es el músculo encargado de mantener la posición erguida del cuerpo y facilitar la flexión del tronco. Además, este músculo ejerce una función importante durante el proceso respiratorio de limitación de la inspiración y favoreciendo la espiración.

Las fibras del músculo recto abdominal están unidas entre sí y a la línea media del cuerpo denominada la línea alba, mediante una estructura fibrosa de colágeno. El daño, motivado por causas diversas, en este tejido conectivo que mantiene firme al músculo, provoca una excesiva separación de los músculos abdominales, causando la diástasis de rectos.

En los casos en que los tejidos que conforman el músculo del recto, no se recuperan de forma natural, se genera un hueco por el que pueden asomarse las vísceras, en este caso el estómago



► Además de motivos estéticos, la intervención repara hernias umbilicales, evita molestias digestivas, dolores de espalda o problemas del suelo pélvico derivados del daño en la estructura del tejido muscular abdominal

y el intestino. Además de una imagen, generalmente, poco estética, esta lesión del músculo puede provocar la aparición de otras patologías asociadas, como: hernias umbilicales u otras hernias de la línea media, dolores de espalda o problemas en el suelo pélvico.

A modo de ejemplo, este tipo de lesión puede aparecer durante los meses del embarazo. En este caso, el desarrollo del bebé dentro del útero supone un crecimiento de la zona abdominal de entre 7 cm y 35cm, de forma que los rectos se estiran y pierden su alineación con la línea media para generar el espacio necesario para el feto. De esta forma, la diástasis de rectos es frecuente en 3 de cada 4 mujeres embarazadas. Sin embargo, también puede aparecer en hombres o mujeres afectados de obesidad mórbida o sobrepeso. En ambos casos, se trata de pacientes para los que la in-

tervención de diástasis de rectos, por vía laparoscópica, está especialmente indicada.

**Tratamiento de la diástasis de rectos con cirugía mínimamente invasiva en la Clínica Rotger**

Para el abordaje de la diástasis de rectos, se puede optar por un tratamiento conservador, mediante ejercicios orientados por un fisioterapeuta especializado. Sin embargo, de forma general es difícil recuperar completamente la posición corporal y el aspecto físico iniciales.

Para restablecer la capacidad original de la musculatura, el doctor José María Muñoz, especialista en cirugía digestiva de la Clínica Rotger, opta por una nueva técnica quirúrgica mínimamente invasiva que recupera la estructura y la firmeza del músculo recto abdominal.

